

Université d'Ottawa
Association des anciens

RAPPORT ANNUEL DU PRÉSIDENT 2010-2011

2010



2011







MESSAGE DU PRÉSIDENT

Je vous présente mon dernier rapport en tant que président de votre association. Les trois années de mon mandat se sont envolées rapidement, mais nous avons accompli beaucoup de choses. Au moment où je quitte mes fonctions, l'Association des anciens est forte d'une nouvelle direction stratégique, d'une solide situation financière et d'un plan pour engager nos membres et célébrer leurs réalisations.

Un des premiers pas de notre conseil d'administration l'année dernière a été la signature officielle du Pacte mondial des Nations Unies. En se joignant à cette initiative reconnue à l'échelle internationale, l'Association s'engage à respecter dix principes portant sur les droits de la personne, le travail, l'environnement et la lutte contre la corruption.

Un des nouveaux projets envisagés par l'Association des anciens cette année vise la construction d'un Pavillon pour les anciens. À la suite d'un tremblement de terre en juin 2010, l'édifice logeant le Bureau des relations avec les anciens au 178, avenue Laurier Est, a dû être démoli. Cela a certes causé beaucoup d'inconvénients, mais l'Université, l'Association des anciens et ses partenaires y voient une belle occasion de caresser de grands rêves.

Nous songeons à un endroit où diplômés, étudiants, parents et professeurs seraient accueillis chaleureusement – un « chez-soi » sur le campus. Dans ce Pavillon, on tiendrait des réunions, des retrouvailles, des conférences et diverses activités, et le Bureau des relations avec les anciens s'y installerait. L'Association des anciens a approuvé un financement initial, auquel s'ajouteraient d'autres contributions une fois le projet mis en œuvre.

L'autre grand sujet de discussion cette année a porté sur la transition vers des retrouvailles qui se tiendraient non plus à l'automne mais plutôt lors d'une fin de semaine de Retrouvailles du printemps. Pour bon nombre de nos membres, il est plus difficile de revenir sur le campus en septembre. En tenant notre grande célébration des anciens sur le campus en mai, nous aurons accès à l'ensemble des installations de l'Université et nous comptons pouvoir créer des partenariats avec de nombreux événements se déroulant à Ottawa au printemps.

Au cours de la dernière année, j'ai travaillé avec le Conseil d'administration pour préparer l'entrée en fonction de notre nouveau président. Je n'ai aucun doute que Craig Haynes assumera la direction avec beaucoup de passion et de dévouement. Évidemment, le renouvellement du Conseil signale aussi certains départs. Ainsi, Katherine Tokes, Lydia Di Francesco, Rosemarie Leclair et Murray Simser ne siégeront plus au Conseil d'administration. Je les remercie sincèrement de leurs contributions.



Photo : Pierre Martin signe le Pacte mondial des Nations Unies sous le regard de membres du Conseil d'administration.

Pierre Martin, B.Sc.Soc. 1996
Président, Association des anciens

RAPPORT

VISION

Mettre en relation l'Université et notre réseau mondial d'anciens, promouvoir ces derniers et gagner leur collaboration de manière à cultiver le sentiment d'appartenance à l'Université.

VALEURS

Susciter la fierté à l'égard de l'Université et de ses réalisations.

Manifester notre estime à nos sympathisants.

Célébrer le caractère distinctif de notre bilinguisme et la diversité de nos membres.

SOMMAIRE DES RÉUNIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

RÉUNION	POINTS SAILLANTS
Septembre	Approbation d'un engagement financier initial par l'Association dans le projet du Pavillon des anciens Détermination des objectifs du Conseil d'administration Signature du Pacte mondial des Nations Unies
Février	Préparation de l'annonce concernant le Pacte mondial de l'ONU Discussions sur la programmation de la fin de semaine des Retrouvailles
Juin	Présentations et discussions – partenaires d'affinité Engagement des anciens par rapport au nouveau plan stratégique de l'Université d'Ottawa Approbation du contrat de partenariat d'affinité avec MBNA Canada Ratification des lauréats des prix et bourses pour anciens

RAPPORT FINANCIER

Revenus	Prévision	Réel	Écart
Fonds reçus des partenaires	250 000 \$	303 840 \$	53 840 \$
Revenus totaux	250 000 \$	303 840 \$	53 840 \$
Charges			
Communications et services aux membres	144 000 \$	31 404 \$	(112 596 \$)
Administration générale	9 000 \$	538 \$	(8 462 \$)
Relations – communauté universitaire	129 500 \$	59 500 \$	(70 000 \$)
Conseil, AGA, comités	26 000 \$	11 773 \$	(14 227 \$)
Nouveaux projets	20 000 \$	0 \$	(20 000 \$)
Charges totales	328 500 \$	103 215 \$	(225 285 \$)
Bénéfice net	(78 500 \$)	200 625 \$	279 125 \$
Sommaire			
Solde au 30 avril 2010	393 649 \$		
Plus : revenus	303 840 \$		
	697 489 \$		
Moins : charges	(103 215 \$)		
Solde au 30 avril 2011	594 274 \$		



Photo : L'édifice du 178, Laurier Est, anciennement le Bureau des relations avec les anciens, est démoli. Des employées de longue date, Anne-Marie Fontaine et Carole Joly, ont tenu à dire adieu.

RAPPORT D'ÉTAPE

Le plan stratégique de l'Association, adopté en 2009, établissait des secteurs d'investissements par rapport aux programmes et services pour les anciens. Nous sommes fiers de rendre compte des progrès dans chaque secteur.

COMMUNICATIONS	
Secteur d'investissements	Résultat
Profils d'éminents anciens dans les communications avec les anciens	Embauche d'un étudiant coop pour compiler un répertoire de profils d'anciennes et d'anciens pour utilisation dans les communications régulières avec les anciens.
Soutien téléphonique aux initiatives des anciens	Centre d'appels : appels d'étudiants pour inviter les anciens à des événements, remercier les donateurs et mettre à jour les adresses.

SERVICES	
Secteur d'investissements	Résultat
Embauche d'un agent d'activités et de services au Conseil d'administration pour l'Association	Poste à pourvoir à l'été 2011.
Renouvellement du partenariat avec la FEUO	L'Association des anciens et la FEUO continuent de collaborer à des projets d'intérêt commun.

ENGAGEMENT DES ANCIENS	
Secteur d'investissements	Résultat
Partenariat pour l'expansion des activités régionales destinées aux anciens	Événements tenus un peu partout au Canada et dans le monde en 2010-2011.
Soutien à une programmation ciblée pour les anciens habitant à Ottawa	Événements du campus annoncés dans le bulletin électronique mensuel des anciens. Invitation aux anciens à y participer comme bénévoles.
Commanditaire attiré des Retrouvailles	Présence marquée de l'Association dans toutes les activités des Retrouvailles.
Financement du dîner annuel d'initiation à l'étiquette pour les étudiants et les jeunes diplômés	Plus de 300 personnes ont participé en 2011.

INTERACTION AVEC L'UNIVERSITÉ D'OTTAWA	
Secteur d'investissements	Résultat
Examen du processus de nomination des représentants de l'Association des anciens aux comités clés de l'Université d'Ottawa	En cours.
Réunions régulières avec la direction de l'Université d'Ottawa	Participation de représentants de l'Association au processus de sélection pour les prix décernés aux membres du corps professoral. Discussions continues avec le vice-recteur aux relations extérieures de l'Université sur les moyens de mobiliser les anciens en lien avec le nouveau plan stratégique de l'Université d'Ottawa.

RECONNAISSANCE DES RÉALISATIONS DES ANCIENS	
Secteur d'investissements	Résultat
Création des prix d'excellence de l'Association des anciens	Le programme sera lancé en mai 2012 lors de la première fin de semaine des Retrouvailles du printemps.
Soutien renouvelé envers les Prix d'excellence pour le leadership au Canada de l'Université d'Ottawa	Des représentants de l'Association ont présenté le prix à Hugh Verrier en novembre 2010. De nombreux membres ont assisté à la soirée.

MISSION

L'Association des anciens de l'Université d'Ottawa incite ses membres à promouvoir et à soutenir l'Université, centre d'excellence universitaire bilingue de renommée internationale. L'Association :

- entretient des relations qui durent longtemps;
- donne à ses membres l'occasion de s'engager au sein de la communauté de l'Université;
- reconnaît et souligne les réalisations de ses membres;
- fournit des services et divers avantages;
- sensibilise la communauté universitaire, y compris les étudiants, aux réalisations de ses membres.

OBJECTIF GÉNÉRAL

L'Association des anciens de l'Université d'Ottawa excelle dans le maintien de bonnes relations avec ses membres, qui reconnaissent tous que son apport pour eux est positif.

PROGRAMMES ET SERVICES



Alex Trebek et des camarades de l'ancienne école secondaire de l'Université d'Ottawa célèbrent leurs retrouvailles.

RETROUVAILLES

Plusieurs rencontres et événements facultaires se sont tenus à l'occasion des Retrouvailles 2010, notamment les retrouvailles de l'école secondaire.

De 1848 jusqu'au début des années 1970, l'Université d'Ottawa comptait aussi une école secondaire. Pour la première fois en 2010, l'Université a accueilli sur son campus d'anciens élèves de cette école, dans le cadre d'une rencontre ayant réuni plus de 200 invités. Un moment fort de la soirée a été le discours mémorable de l'ancien élève Alex Trebek.

PRIX D'EXCELLENCE POUR LE LEADERSHIP AU CANADA

Le gala des Prix d'excellence pour le leadership au Canada a fait un retour à Ottawa en 2010, dans une nouvelle formule et un nouveau lieu. Devant plus de 300 personnes réunies dans le Musée de la nature fraîchement rénové, l'Association des anciens a décerné le prix Meritas-Tabaret pour diplômé exemplaire à l'avocat Hugh Verrier (LL.B. 1981). Le défenseur des droits des enfants, Craig Keilburger, et l'auteure acadienne de renom, Antonine Maillet, se sont vu remettre par l'Université le Prix d'excellence pour le leadership au Canada.



Prix Meritas-Tabaret pour diplômé exemplaire Hugh Verrier, LL.B. 1981

Hugh Verrier est président de White & Case LLP, un cabinet d'avocats dont il dirige les activités et les bureaux partout dans le monde. Au service de cette firme depuis 27 ans, M. Verrier en est devenu associé en 1994. Il a été élu au conseil de direction du cabinet en 2004, avant d'accéder au poste de président en 2007. M. Verrier a passé la majorité de sa carrière chez White & Case en Indonésie, en Turquie et en Russie. Membre du barreau de New York, il axe sa pratique sur l'exploitation des ressources naturelles. Il assume également la coprésidence du comité consultatif bénévole du *Public Interest Law Institute*, un organisme voué à la promotion de services de consultation juridique à titre gracieux partout dans le monde.

PROGRAMME DE VOYAGES DES ANCIENS

Le programme de voyages des anciens s'est poursuivi en 2010-2011, avec une fois de plus une sélection de huit destinations, pour la plupart outre-mer. Le programme comportait deux nouveautés cette année : séjour en Tanzanie et croisière en mer Baltique. Les diplômés voyageurs ont particulièrement apprécié la présence de Mikhaïl Gorbatchev, ancien président de l'Union soviétique, en tant qu'invité spécial durant la croisière en mer Baltique.

Les préparatifs vont bon train pour les destinations de 2011-2012. Pour la première fois, nous sommes heureux d'offrir aux anciens des voyages en Australie, sur le Danube et en Russie.



PRIX ET BOURSES

Bourse Arcade-Guindon — 5 000 \$	Mareine Gervais Cloutier, École de gestion Telfer
Bourse de leadership de l'Association des anciens — 5 000 \$	Rita Hafizi, Faculté des sciences de la santé
Bourse de l'étudiant bénévole de l'année – 1 500 \$	Jocelyn Pender, Faculté des sciences
Bourse reconnaissant l'influence sur la communauté étudiante – 1 000 \$	Adrian Herod, Faculté des sciences de la santé
Bourse reconnaissant le dévouement et l'engagement – 1 000 \$	Matthew Alteen, Faculté des sciences
Bourse de leadership et d'inspiration – 1 000 \$	Nicholas Crawford, Faculté de génie
Bourse Bouchard-La Treille pour le soutien et le travail d'équipe – 1 000 \$	Shannon Hargreaves, Faculté des sciences de la santé
Prix d'excellence en enseignement	Monica Nevins, Département de mathématiques, Faculté des sciences
Prix d'excellence en recherche	Paul Corkum, Département de physique, Faculté des sciences

SERVICES EN LIGNE POUR LES ANCIENS

Les Services en ligne pour les anciens sont maintenant réunis dans un site Web offrant différentes fonctionnalités. Mis en service en janvier 2011, le site a pour objectifs de promouvoir l'engagement des anciens auprès de leur alma mater, de fournir un outil de communication et de mettre en évidence du contenu exclusif aux anciens.

Ce site est en constante évolution, mais il offre déjà des fonctions avancées de mise à jour du profil de l'ancien, de dons en ligne, de répertoire d'anciens et d'inscription à des événements. Le site Web est relié à la base de données sur les anciens, ce qui permet une amélioration significative des processus et une intégration plus efficace de l'information.

L'Association des anciens reste en contact avec ses membres grâce aux réseaux sociaux. Notre groupe LinkedIn compte plus de 2000 membres, dont plusieurs sous-groupes rattachés à des régions particulières. L'Association demeure très active sur Facebook et Twitter également. L'important, maintenant, est de lier les média sociaux de l'Association des anciens avec le site Web des anciens. Ajoutés aux outils plus traditionnels, ces nouveaux médias permettent à l'Association de rayonner davantage à l'échelle de la planète.



www.anciens.uOttawa.ca



« Véritable agente de changement, Mareine ne cesse de s'investir généreusement pour favoriser l'épanouissement de notre société dans toutes les dimensions. Ses réalisations communautaires et sociales sont, sans l'ombre d'un doute, dignes d'une reconnaissance particulière. »

Maryse Gaudreault, députée de Hull, Assemblée nationale du Québec, lettre de recommandation de Mareine Gervais Cloutier



« Les notes sont importantes, bien sûr, mais mon expérience universitaire resterait incomplète si je ne profitais pas des nombreux groupes présents sur le campus pour échanger avec les autres étudiants et développer mes compétences en leadership. [...] Ma participation active à divers organismes m'aide à mieux jouer mon rôle de leader et à défendre les causes que je crois justes pour les étudiants et tous les êtres humains. Mon expérience à l'Université d'Ottawa m'a vraiment permis de renforcer ces valeurs. »

Rita Hafizi, lettre de demande pour la Bourse de leadership de l'Association des anciens

À LA RENCONTRE DES ANCIENS

Au cours de l'année, des représentants de l'Association des anciens ont visité des anciens et des anciennes un peu partout au Canada et dans le monde.

Boston

New York

Washington, DC

Québec

Ottawa

Montréal

Toronto

Paris, France

Londres, Angleterre

Hong Kong

Kuala Lumpur

Saskatoon

Winnipeg

Vancouver

Calgary

Victoria



PARTENAIRES ET PROMOTIONS

JOHNSON 

L'Association a signé une nouvelle entente de 10 ans avec Johnson Inc. afin que ses membres continuent de bénéficier de services et de tarifs exceptionnels pour leurs assurances habitation, automobile et voyage. Elle a également renouvelé une entente pour 10 ans avec MBNA Canada. Pour sa part, la société Canada-Vie a réalisé une étude de marché exhaustive qui lui permettra d'offrir à nos membres les produits et services les mieux adaptés à leurs besoins.

mbna

L'Association est fière de sa relation avec Johnson Inc., MBNA Canada et Canada-Vie. Ces partenaires offrent de précieux services à nos membres, tout en continuant de favoriser l'engagement des anciens et la tenue d'activités pour les diplômés de l'Université d'Ottawa. Actuellement, plus de 25 000 membres bénéficient des services de nos partenaires.

 **Canada-Vie**^{MC}

En 2010-2011, l'Association s'est employée à faire en sorte que ces partenariats puissent continuer de servir ses membres à long terme, tout en renforçant encore davantage la capacité financière dont elle a besoin pour offrir des programmes à ses membres.

